



Parmi la trentaine de partenaires, France Parkinson Aveyron multiplie les initiatives pour rompre l'isolement des personnes malades... et aider les aidants !

Photo : PNE

Le petit journal de l'Aveyron 20/02/2025

20 ans loi handicap à Rodez

À l'initiative de la Maison départementale des personnes handicapées

Plus de trente associations aveyronnaises ont fêté les 20 ans de la loi Handicap

La Maison départementale des personnes handicapées (MDPH) et nombre de partenaires ont célébré les 20 ans de la loi Handicap, mardi 11 février à la salle des fêtes de Rodez, avec la participation d'une bonne trentaine d'associations aveyronnaises qui ont pu échanger avec un très large public, le plus souvent par souci de faire évoluer les consciences.

Les témoignages de personnes en situation de handicap se sont succédé au fil de la journée,



Le président Arnaud Viala a rappelé les priorités du Département en matière de prises en charge spécialisées. - DR/DR

mettant en lumière tant les vécus personnels et intimes que les initiatives inclusives. En

début d'après-midi, un cas très significatif de résilience a été généralement applaudi, celui-là même des Squatteurs du Blues, un groupe de patients musiciens du centre de réhabilitation psychosociale de l'hôpital Sainte-Marie, venu sur scène interpréter ses propres chansons, avec à la guitare l'infirmier et musicothérapeute Olivier Rabereau, et le médecin psychiatre Pierre Kivits, responsable du CRPS.

Pour les visiteurs, comme aussi pour les acteurs associatifs des différents stands d'information, cette journée a été l'occasion de revenir avec discernement sur les avancées permises par la loi relative à l'égalité des droits et des chances, ainsi que sur la participation à la citoyenneté des personnes handicapées.

Aux prises de paroles successives, toujours très écoutes, sont venus s'ajouter des jeux intergénérationnels, des expériences de sensibilisation via des parcours moteurs, des activités sensorielles, des tests auditifs ou de déficience visuelle, des visites virtuelles d'environnement adapté et d'autres animations propices aux rencontres et aux échanges dans une ambiance chaleureuse. Vingt ans après la promulgation de la loi sur le handicap, on a pu faire le constat que beaucoup reste à faire. Mais on s'est accordé pour mar-



Les Squatteurs du Blues tracent leur chemin avec la participation (à la guitare) de l'infirmier et musicothérapeute Olivier Rabereau et du médecin psychiatre Pierre Kivits. - DR/DR

d'une étape supplémentaire sur le long chemin de l'inclusivité.

En ouvrant la journée aux côtés de la sous-préfète Véronique Ortet, secrétaire générale de la préfecture, Arnaud Viala, président du Département, a rappelé que « la prise en charge des difficultés des personnes handicapées est inscrite au cœur des priorités du Conseil départemental, qui mobilise tout au long de l'année les moyens nécessaires pour leur permettre de vivre en pleine autonomie, ou pour les accueillir dans des établissements spécialisés ».

Il en est ainsi des solutions de compensation au niveau local, même si, on le sait bien, un progrès considérable est attendu en matière d'aides techniques notamment, dans un mode qui n'est pas toujours adapté. Bien que de très humain dans le fait que des actions de plaidoyer soient régulièrement engagées pour promouvoir l'insertion et alléger la charge des familles. « Ce que j'ai pu constater, c'est qu'en France, contrairement à d'autres pays européens comme l'Espagne ou la Grèce, nous n'élevons pas vraiment dans l'acceptation de la différence », a résumé l'entrepreneur Denis Mousson, venu témoigner au sujet de sa séquelle, en plaques, sans discrimination soit le monde du handicap,



La Maison départementale des personnes handicapées a renseigné sur les différentes aides visant une accessibilité généralisée. - DR/DR



Le stand de l'Unatam Aveyron pour tout savoir sur les actualités concernant la maladie et le handicap psychiques. - DR/DR



Parmi la trentaine de partenaires, France Parkinson Aveyron multiplie les initiatives pour rompre facilement des personnes malades... et aider les aidants 1-étron 18



Nombre de personnes en situation de handicap ont évoqué avec beaucoup de vérité leur expérience inclusive devant un public attentif. - DR/DR



Trois représentants de la section départementale de l'ARDDOS 12 : Jean-Claude Skoczylos, Jean Viala, Nathalie Eustal (au centre). Les personnes sont assises et regardent vers la caméra.



Du primaire au lycée, de nombreux élèves du département ont participé à cette journée anniversaire. - DR/DR

sans discrimination soit le monde du handicap,